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Iniciativas 
Exitosas 2011

Hablar de Sagrado es sinónimo de hablar de éxito. Por eso, la 
Oficina de Recursos Humanos realizó la actividad Iniciativas de       
Exitosas 2011 con el objetivo de presentarle al personal adminis-
trativo y docente el resultados de los proyectos que contribuyen 
a mejorar nuestra Universidad.

El Programa de Enfermería 
les da la bienvenida a los 
nuevos estudiantes

Las presentaciones se ofrecieron 
en dos sesiones para garantizar 
la continuidad de los servicios 
en las distintas unidades de              
la Institución

El LAD celebra su 
Décimo Aniversario 
¡Enhorabuena!

Iniciaciación de 
las Asociaciones          
Estudiantiles 2011

‘Rafu’ Rodríguez, 
un Sagradeño en 
los XVI Juegos
Panamericanos

La profesora
Frances Ponte
supervisa la práctica 
de un estudiante 



Iniciativas Exitosas 2011 en Sagrado
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Iniciativas Exitosas 2011 en Sagrado

Con el propósito de presentar y compartir el resultado 
de proyectos e iniciativas que contribuyen significati-
vamente a lograr los objetivos estratégicos de nuestra 
Universidad, la Oficina de Recursos Humanos orga-
nizó Iniciativas Exitosas 2011, una actividad a la que 
asistió el personal administrativo y docente en el Estu-
dio de TV1, en el Centro de Comunicación.
 
Fue una jornada de confraternización entre los com-
pañeros, se organizaron dos sesiones para presentar 
los proyectos, y de este modo dar continuidad a los 
servicios en cada unidad institucional. 

Algunos de los proyectos presentados  fueron:  
Kuali Financial System, Iniciativas de Impacto para 
Sagrado en Promoción, Reclutamiento y Mercadeo, 
Centro de Asistencia Integrada, Centro de Lenguas y 
Cultura (Décimo Aniversario LAD), Mejoras al Campus 
y  la  Academia de Desarrollo de Talentos, de la cual 
se reseñaron algunos de los proyectos desarrollados 
exitosamente por los participantes. 

Esta actividad fue posible gracias al apoyo de un gran 
número de compañeros que demostraron compromi-
so, talento y habilidades para el desarrollo de las pre-
sentaciones, lo que facilitó la integración de esfuerzos 
entre diferentes decanatos, departamentos y unidades 
institucionales.    

Para concluir, nuestro presidente, el doctor José Jaime 
Rivera, expuso su visión  y los nuevos retos en los que 
nos debemos enfocar: la retención, el avalúo y la via-
bilidad económica. 

Felicitamos a todos los que participaron de la jornada 
y a los que desarrollan iniciativas exitosas en nuestra 
Institución. Podrán acceder a los vídeos que se pre-
sentaron durante la jornada próximamente a través de:
 
http://transformate.sagrado.edu
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Bienvenida a estudiantes de Enfermería

Enfermería, 
una carrera para toda la vida

La profesora
Frances Ponte 
durante una 
clase con los 
estudiantes de los 
cursos básicos

Son 58 y acaban de dar sus           
primeros pasos en nuestra Insti-
tución, pero ya la conocen bien 
gracias a la actividad de bienveni-
da en la que se les explicó todo lo 
referente al Programa de Enfer-
mería. 

La bienvenida estuvo a cargo de  
la directora interina del programa, 
la profesora Saria L. Cruz Rubero, 
la profesora Lilia Planell, directora 
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Una buena formación es fundamental para lograr un futuro pro-
fesional exitoso. Nuestro Programa de Enfermería prepara a sus 
estudiantes para enfrentar retos profesionales y personales.
Recientemente Sagrado recibió un nuevo grupo de estudiantes de 
enfermería quienes pronto serán profesionales capacitados para 
cuidar de nuestra salud.

de la Unidad de Planificación y 
Gestión de Matrícula y Cynthia Gi-
ménez, oficial de Promoción. «Los 
estudiantes de Grado Asociado 
están haciendo prácticas desde 
el principio, del mismo modo que 
tienen las clases teóricas y los  
laboratorios, asisten a los hospi-
tales para realizar las prácticas 
clínicas», explicó Cruz Rubero. 

Esta promoción de nuevos estu-
diantes se caracteriza por su in-
ternacionalidad, hay alumnos de 
Chicago, Venezuela, Haití, Cuba, 
República Dominicana, entre otros 
lugares. En total el Programa de 
Enfermería tiene 603 alumnos. 

Saria L. Cruz Rubero es
la directora interina del 
Programa de Enfermería
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Bachillerato y Grado Asociado en Enfermería

El Programa de Enfermería de 
Sagrado ofrece dos modalidades 
para los estudiantes: el Bachille-
rato y el Grado Asociado. Además, 
pueden tomar cursos presencia-
les, en línea y en VUHO.

El Bachillerato está acreditado 
por la National League for Nursing 
Accrediting Commission y de otros 
organismos acreditadores de 

Educación Superior. El programa 
está  orientado hacia el desarrollo 
integral del estudiante y hace un 
énfasis especial en la formación 
cristiana, moral e intelectual del 
individuo, así como en una sólida 
formación académica tanto en la 
teoría como en la práctica.

El moderno Laboratorio Auto tu-
torial y de Destrezas está con-
siderado uno de los mejores de   
todas las escuelas de enfermería 
en Puerto Rico; esta herramienta 

facilita la práctica y el desarrollo 
de destrezas psicomotoras en los 
estudiantes del Programa para 
mantenerlos a la vanguardia.   

El Grado Asociado aspira a pre-
parar enfermeros asociados con 
las cualificaciones para trabajar 
en diferentes escenarios de la 
salud, utilizando el proceso de 
enfermería al intervenir con indi-
viduos, familia y comunidad bajo 
la supervisión de un enfermero, 
generalista o especialista.

Información suministrada por el Programa 
de Enfermería
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Décimo Aniversario del LAD

Algunos estudiantes de Sagrado no 
saben qué es el LAD; sin embargo, 
todos los que han tenido algún tipo 
de experiencia en el Center for 
Language Development Across the 
Disciplines (LAD) no lo olvidarán 
jamás. Y son muchos. 

El LAD es programa educativo de 
nuestra Institución cuyo principal 
objetivo es promover las destrezas 
tanto escritas como orales en espa-
ñol y en inglés en cursos de otras 
disciplinas. El objetivo es preparar 
a los estudiantes para su vida aca-
démica y laboral.

El Centro acaba de celebrar su 
Décimo Aniversario y desde su     
inauguración, en 2001, no ha de-
jado de expandirse. La celebración 
del Aniversario se llevó a cabo en 
la Sala Facultad y contó con la 

asistencia de profesores y miem-
bros de la comunidad académica, 
además del   presidente, el doctor 
José Jaime Rivera. 

También asistieron los mentores,ex 
mentores, profesores y adminis-
trativos que participan en el pro-
grama, el personal del  STEM@
LAD, del Centro de Lenguas y  Cul-
tura y Bonrinquen  Writing  Project.
 
«Estos 10 años represen-
tan un camino lleno de perso-
nas         comprometidas que han 
trabajado hombro a hombro para 
lograr nuestra misión, creemos 

Profesores, administrativos, mentores y ex mentores se reunieron para celebrar el Décimo Aniversario del LAD

Diez años después

en lo que hacemos y nos esforza-
mos por brindar un servicio de ex-
celencia», afirmó la directora del 
LAD, Helen Avilés. Enhorabuena a 
los compañeros del LAD por estos 
10 años llenos de éxitos, muchas 
gracias por haber trabajado tan 
arduamente para apoyar a los es-
tudiantes y contribuir a crear  pro-
fesionales  competentes tanto en 
español como en inglés.

«Nos esforzamos por brindar 
un servicio de excelencia»,
explicó Helen Avilés
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Iniciación Asociaciones Estudiantiles 

Son jóvenes, dinámicos y con muchas ganas de hacer 
las cosas bien. Recientemente se llevó a cabo la pre-
sentación y juramentación del Consejo de Estudiantes 
y de las Asociaciones Estudiantiles.

A la actividad, que se celebró en el Centro de Adiestra-
miento Profesional (CAP), asistieron los miembros de 
las 22 asociaciones estudiantiles, el consejo de estu-
diantes, profesores asesores, así como la decana de 
Asuntos Académicos y Estudiantiles, la doctora Lydia 
Espinet, el Decano Asociado de Asuntos Estudian-
tiles, el doctor Pedro Fraile y el presidente de nuestra         
Institución, el doctor José Jaime Rivera. La invocación 
estuvo a cargo del señor Jonathan Rodríguez, presi-
dente de la Asoc. de Sistemas de Justicia. La actividad 
terminó con una cena en la que los integrantes de las 
asociaciones compartieron experiencias e ideas de 
nuevos proyectos.
 
Desde Sagradeños felicitamos al nuevo Consejo de 
Estudiantes y animamos a los integrantes de las aso-
ciaciones a seguir haciendo el excelente trabajo que 
venían desarrollando. ¡Enhorabuena!

Consejo de Estudiantes

Directiva
Carlos J. Meléndez

Eric G. Salinas
Heidi M. Chévere
Natalia C. Malavé

Representantes ante Junta Académica
Yaira Castellón
Mónica Ferrer

Gabriel J. Acevedo
Luis Javier Cintrón

Representantes por Departamentos
Jorge Robert

Jonathan Rodríguez
Astrid López

Héctor Concepción

Consejera
Prof. Zulma Latorre

La iniciación de las Asociaciones reunió a un gran número de estudiantes.

Durante la actividad se presentó a los integrantes del Consejo de Estudiantes.

La profesora Zulma Latorre es la consejera del nuevo equipo del Consejo.

Los integrantes de las diversas Asociaciones pudieron compartir sus            
experiencias. 
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Exalumnos Distinguidos 2011

Daniel Aponte Ramos

Egresado del Bachillerato en Traba-
jo Social de la USC, ha sabido unir 
sus pasiones, la locución y el ser-
vicio. Además, posee una Maestría 
en Trabajo Social y un Juris Doctor.

Desde sus inicios en la profesión, 
laboró en distintos departamentos 
y programas enfocados en mal-
trato de menores, servicios con-
tra la adicción a las drogas y el 
alcohol y ayuda a pacientes con                                   
problemas de salud mental. Lleva 
20 años trabajando para el Depar-
tamento de Servicios al Veterano. 

Su pasión por el servicio a los 
demás no se limita al trabajo en 
una organización, lleva 36 años 
como locutor en un sinnúmero de 
estaciones radiales. Actualmente,                                
labora en WKVM 810 AM Radio Paz.

Pertenece a la Junta de Directo-
res de la Sociedad para la Ayu-
da del Paciente con Epilepsia.

Estrella Baerga Santini

Es egresada del Bachillerato de Hu-
manidades y de Maestría en Edu-
cación Temprana, ambos de la USC. 
 
Inició, hace 28 años la formación 
de un centro de estudio Montessori. 
Además, retó como empresaria las 
convenciones del género en aquel 
momento, ya que los ingenieros 
y constructores no entendían que 
las dueñas del proyecto eran mu-
jeres. Junto a su socia y co dueña 
del proyecto, María Ofelia Junco, 
lograron establecer Mammolina 
Centro Creativo Montessori, donde 
también enseña.  

Estrella fue coordinadora del pro-
grama para la niñez, Sábados 
Alegres en el Residencial Jardines 
de Cupey. Asimismo, ha realizado 
viajes a Haití en una misión de salud 
y de encuentro sanador. Participó en 
la planificación del Centro Comuni-
tario Vida Plena en Cupey Gardens 
donde es voluntaria. 

Ana Irma Vilá Dávila

Es egresada del Pensionado 
y       College, donde completó sus 
estudios de Matemáticas en tres 
años. Comenzó su carrera a los 35 
años. Completó un bachillerato en           
Contabilidad de la UPR y se hizo 
Contador Público Autorizado.

Ascendió posiciones en el mundo 
de los negocios donde cumplió 25 
años de carrera. Ocupó puestos im-
portantes en empresas como Touche 
Ross & Company, Drexel Burnham 
Lambert  y Morgan Stanley. Ob-
tuvo la certificación de Planificador 
Financiero y  la de Especialista en 
Finanzas Personales.  Es miembro 
del Colegio de Contadores Públicos 
Autorizados de Puerto Rico y del    
Instituto Americano de Contadores 
Públicos.  

Apoya desinteresadamente a La Fon-
dita de Jesús, el Coro de Niños de San 
Juan, SER de Puerto Rico y la Fun-
dación Comunitaria de Puerto Rico. 

De izquierda a derecha el doctor 
Pedro Fraile, Decano Asociado de 
Asuntos Estudiantiles, la profesora 
Elizabeth Vargas, directora de la 
oficina de ex alumnos, 
la Hna. Socorro Juliá, RSCJ Decana 
Emérita de la USC, Estrella Baerga 
Santini, Daniel Aponte Ramos, Ana 
Irma Dávila y el doctor José Jaime 
Rivera, presidente de la USC 

La Oficina de Exalumnos homenajeó recientemente la vida de tres egresados 
que exaltan los valores y contribuyen, a través de sus conocimientos y profesiones,
a mejorar la sociedad.

Información suministrada por la Oficina de Exalumnos
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Conferencia Magistral de Trabajo Social con motivo del 40 Aniversario

Un grupo de estudiantes y profesionales de la     dis-
ciplina del Trabajo Social asistieron a la conferencia 
magistral “Respuestas emergentes desde la enseñan-
za y la práctica del Trabajo Social ante los desafíos 
de la contemporaneidad” que se realizó reciente-
mente en la Universidad del Sagrado Corazón (USC). 

Este evento fue coordinado por la doctora Ame-
lisse De Jesús Dávila y formó parte del ani-
versario 40 del Programa Trabajo Social en 
Sagrado de la Facultad Interdisciplinaria de Es-
tudios Humanísticos y Sociales de la USC.
La conferencia contó con la participación de 
nuestro presidente, José Jaime Rivera, y la 

Presidenta de la Asociación Latinoamericana 
de Educación e Investigación en Trabajo So-
cial, la profesora María Lorena Molina Molina.

La doctora Lilian Albite y la profeso-
ra Luisa Seijo Maldonado participaron en el                                                                                    
panel de rectoras durante la ponencia magistral.
Con el propósito de fomentar el interés en 
los estudiantes y colegas profesionales so-
bre la importancia de educación universitaria, 
las conferenciantes hicieron énfasis en la in-
vestigación y el análisis crítico de situaciones. 

Asimismo, reforzaron lo vital que es el enten-
dimiento lógico y ético del contexto históri-
co, económico, social y cultural de la co-
munidad en la que trabaje un profesional.

Maleida Luciano Torres
Oficina de Relaciones Públicas

Al comenzar la actividad, el presidente 
de la Universidad del Sagrado Corazón, 
José Jaime Rivera, saludó a los 
participantes de la conferencia.

La doctora Isabel Yamín, la 
profesora María Lorena Molina 
Molina, la doctora Amelisse De 
Jesús Dávila, la hermana So-
corro Juliá RSCJ y la profesora 
Lilia Planell.
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Recuperando los años de la vejez prematura: 

Será porque a uno le da 
por meter la pata constan-
temente, por no aprender 
de experiencias fuertes 
o, simplemente por ser 
demasiado mediáticos 
que cuando se trata de 
confiar en la humanidad, 
de pronto a uno puede 
llegársele a nublar ese 
porvenir. Confiar involu-
cra tener esperanza en 
los demás y en nosotros 
mismos; sobrepasar 
los lamentos que car-
gamos para esquivar 
ahogar el espíritu.
 
Habrá quien agrupe a las personas como seres sin 
inteligencia que consumen entretenimiento y necesi-
dades, otros defenderán que la tienen pero en distintos 
niveles, unos cuantos pensarán que, aún modificando 
nuestros hábitos, renunciar a ciertas comodidades tan 
simples como comprar comida diariamente en lugar de 
cargar con “pesados” recipientes de comida preparada 
en casa, no haría diferencia. Éstos defenderían que ya 
no hay marcha atrás porque el petróleo y el agua son 
recursos que están, a no tantas décadas de ahora, por 
agotarse, la ONU es ignorada respecto al exceso de 
población que hay, el planeta ya no puede renovarse 
como parte de sus procesos naturales debido a los 
excesos de tantos desechos, y bueno, si no se quiere 
meter en política escucharemos decir que es un ciclo 
natural de enfriamiento y calentamiento... Entrando en 
la etapa de calentamiento.

Ante tales situaciones ponzoñosas me esfuerzo por 
mantener a flote el optimismo encontrando y reafir-
mando esperanza. Recientemente compartí con los 
jóvenes de la Asociación Estudiantil de Cine, Jorge 
Figueroa Torres, su presidente actual, tiene 19 años, 
es estudiante de primer año, trabaja a tiempo parcial 
en una tienda de ropa en el Viejo San Juan y tiene 

quince créditos este semestre. Mi intención no es 
crearle un aura mitológica sino tratar de presentar a 
un muchacho que muestra disfrutar su vida sin que-
jarse mucho.

Fue un agradable encuentro y escucharles hablar apa-
sionadamente reconociendo en lo que decían las ga-
nas que tienen por vivir la vida que persiguen (y   cuan-
do digo que persiguen no es inventado, María Cristina      
–vocal– vino a Sagrado desde Mayagüez). Son mucha-
chos y muchachas conscientes de las oportunidades y 
limitaciones, los eventos que desean cumplir este se-
mestre, la re-estructuración que necesitan para poder 
ser más eficientes y tienen la cualidad de no tomarse 
más en serio de lo que necesitan, en fin, son personas 
creativas con muchas ganas por hacer (y hacen).

Antes de ser presidente, Jorge fue vice presidente el 
año pasado cuando Yoseline Mercado era la presi-
denta y la Asociación se enfocó en organizar foros 
que se llenaban con cineastas, actores, productores y         
representantes de la Corporación de Cine y; fomen-
tar la cohesión del grupo con salidas programadas al 
cine o eventos culturales. Sobre su experiencia como 
vice presidente Jorge admite haberse enriquecido de 

Sonia Carmona
Oficina de Relaciones Públicas

Integrantes de la Asociación de Estudiantes de Cine.
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 Encuentro con Jorge Figueroa, presidente de la Asociación 

la eficacia, organización y disposición de Yoseline, 
«aprendí de todo un poco –se ríe– desde mercadeo, 
relaciones públicas, publicidad, administración... A 
usar las redes sociales como medio de promoción para 
las actividades de la Asociación y como herramienta 
para conocer la opinión de los mismos estudiantes». 
El grupo en Facebook cuenta con 206 miembros y ha 

mostrado ser efectivo «el primer taller que tuvimos con 
la profesora Teresa Previdi contó con la asistencia de 
50 estudiantes, y, debido a que no logramos que los 
flyers salieran a tiempo, sólo se anunció por el grupo 
y correo electrónico». En lo que va del semestre han 
realizado el Taller de Guiones, la primera actividad 
del “La Premier” -proyección de películas– con Casa-
blanca como el primer film de la serie de proyeccio-
nes, el Taller sobre Lenguaje Cinematográfico con el 

profesor Rafael Mediavilla, fundador de Scene51 em-
presa enfocada en ofrecer cursos sobre redacción de 
guiones y, lanzaron el primer reto “15 seconds films”. 
«Tenemos nuevas actividades para este semestre a 
los que nos referimos como retos, tenemos tres. El 
primero es crear una historia en 15ss, el segundo es 
realizar cortometrajes y el tercero... es una sorpresa».

Durante la entrevista sigo pensando en todas las ac-
tividades que me comentó al inicio y me pregunto 
cómo mantendrá un balance para hacer cosas más... 
egoístas y responde «mi vida social también es la aso-
ciación de cine y el cine, mi sueño y pasión». Tiene 
pasatiempos para esos ratos preciados, «me propuse 
leer todos los libros de J.R.R. Tolkien en orden...» –en-
tonces estás con The Hobbit (con una sonrisa me deja 
saber que sí) ¿qué género te gusta más? – «fantasía 
y ciencia ficción, por eso me interesa leer a Tolkien... 
Me asombra cada detalle que visualizó y describió de 
los distintos escenarios, idiomas, personajes... Mira 
[me muestra sus e-books]... prefiero leer en la com-
putadora» No sólo tiene la colección del Señor de los          
Anillos, también tiene varios sobre cinematografía 
desde edición, guiones, estructura narrativa y sobre 
arte en el cine. 

Jorge es de espíritu autodidacta y considera la Uni-
versidad como centro donde aprende de todo, él sabe 
que necesita estudiar cine para comprenderlo y poder 
crear bajo su propio estilo, y no me parece que esté 
muy lejos de la realidad, es al propio director Jean 
Renoir a quien se le adjudica haber dicho en algu-
na ocasión que “un cineasta necesita aprender todo      
cuanto pueda sobre técnica para después olvidarla”. 

¿Qué puedo aprender de estos jóvenes? A no de-
jar que el miedo del fracaso me detenga y tampo-
co tomar las cosas muy en serio. ¿Y a nosotros en                      
general? en palabras de Benedetti “a no convertirse 
en viejos prematuros... [sobre todo] les queda hacer 
futuro, a pesar de los ruines de pasado y los sabios                     
granujas del presente”.

«Mi vida social también es la asociación de 
cine y el cine, mi sueño y pasión»

Jorge Luis Figueroa,
el nuevo presidente
de la Asociación 
de Estudiantes 
de Cine.



La esencia de una verdadera líder

Su infancia fue alegre y trascendental para el desar-
rollo de su liderazgo. Desde pequeña fue una niña cu-
riosa y “arroz blanco”, según se describe. Su liderazgo 
proviene principalmente de los valores que le dio su 
familia y de la confianza en sí misma que depositar-
on en ella sus maestros.  Su inspiración para seguir          
adelante fue el Programa de Mercadeo DECA.  Ser 
presidenta del Consejo de Estudiantes durante dos 
años ha sido una de las actividades de mayor im-
pacto en su vida. 

 “El líder es aquel que ayuda a los demás a lograr sus 
metas y a abrirse puertas en el camino, es que la gente 
confíe en ti, es la motivación para que otros te sigan.  
Todo lo aprendido en DECA me ayudó a distinguirme,  
y a proveerles ayuda a otros” sostuvo. Ha obtenido 
grandes reconocimientos durante su corta vida, pero 
para esta simpática joven el más importante fue la ob-
tención de la Medalla Pórtico.  “Obtener esta medalla 
me ha enorgullecido porque recoge la esencia de lo 
que soy”, reiteró.

Son incalculables sus logros pero aún tiene grandes 
metas que le permitirán continuar creciendo como per-
sona.  Entre ellas, a corto plazo, están graduarse de 
Bachillerato en Administración de Empresas con una 
concentración menor en Producción y Mercadeo de 
Eventos.  Una de sus mayores aspiraciones en la vida 
es estudiar Derecho para convertirse en abogada cor-
porativa.

Su deseo de apoyar al estudiantado la llevó a crear 
un vínculo con la clase de Producción y Mercadeo 
de Eventos, productores de la Feria Internacional y el  
Día del Estudiante (FIDE), Borinkeando y el Día de la 
Puertorriqueñidad junto al Encendido de la Navidad.  
Ayudar a los estudiantes a defender sus derechos e 
inculcarles un sentido de pertenencia han sido parte 
de sus aportaciones a la comunidad universitaria. 

Entiende que es importante el desarrollo del estudiante 
en su comunidad.  “Exhorto al estudiantado a utilizar 
sus capacidades para crear un mejor País y para de-
sarrollarse como líderes” agregó. Entre risa y ar-
monía relata cómo llegó a Sagrado “yo no pensé llegar 
a Sagrado.  Fue a través de las competencias de Mer-
cadeo que me motivé a estudiar en esta institución. 
Cuando puse mi pie aquí, me enamoré.  Pertenecer a 
Sagrado es un honor.  Mis papás son ex alumnos de 

esta institución y ambos pertenecieron a la Sociedad 
de Biología, mi papá era tesorero.  Sagrado es mi se-
gundo hogar” dijo.

La joven tuvo la oportunidad de representar la uni-
versidad en la Jornada Mundial de la Juventud cele-
brada en Madrid, España, el pasado mes de agosto.             
Describe su experiencia como “inolvidable, indescrip-
tible y llena de espiritualidad”.  La estudiante es miem-
bro activo de la Pastoral Universitaria por lo cual los 
conocimientos adquiridos en dicha organización y sus 
vivencias en España, le han ayudado a reafirmar su fe 
en el Sagrado Corazón de Jesús.  Agradece a todas 
las personas que le ayudaron a crecer y a sembrar sus 
semillas.

El equipo de Sagradeños te desea mucho éxito en 
tus estudios universitarios y en tu nuevo caminar.  No 
dejes de soñar, que los sueños se hacen realidad.  
¡Enhorabuena por tus logros!

Yaira participó en la Jornada Mundial de la Juventud, celebrada en 
Madrid durante el pasado mes de agosto.

Abimarie Rivera Martínez
Oficina de Relaciones Públicas
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La Duodécima Feria de la Salud en Sagrado: un éxito

El Consejo de Estudiantes de nuestra Institución 
y Humana auspiciaron la Duodécima Feria de 
Salud que se celebró en el Centro de Estudiantes. 
La actividad tuvo una gran afluencia de público.

«Este evento une a la comunidad universitaria, ya que 
fomenta la participación tanto de estudiantes, personal 
administrativo y facultad y ayuda a obtener un completo 
bienestar físico, mental y social», afirmó Carlos Melén-
dez, presidente del Consejo de Estudiantes de Sagrado.

Los asistentes tuvieron la oportunidad de hacerse 
diversas pruebas médicas como la verificación de 
la presión arterial, el nivel de glucosa o la prueba de 
VIH, entre otras. Además de las pruebas también 
se instalaron puestos informativos para orientar a 
los asistentes sobre cómo llevar una vida saludable. 

Asimismo, Kurt Schindler, VP de la división de Wealth 
Management y portavoz del programa Tus Finanzas 
en tus Manos de Banco Popular, ofreció charlas de                        
orientación  sobre  cómo manejar las finanzas 
personales. 

Compañeros durante las pruebas médicas.

La Feria de Salud atrajo tanto a estudiantes como a personal que 
trabaja en Sagrado.

Los asistentes pudieron tomarse la presión arterial, hacerse pruebas 
de glucosa y equilibrio, entre otras.



Nombramientos
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1 Limaris Colls Colón, Bibliotecaria, Bliblioteca, María T. Guevarra
2 June Andrade Muriel, Directora de Centro de Asistencia Integrada, Decanato de Estudiantes
3 Elizabeth Pomales Reyes, Asistente Administrativa I , Programa de Trabajo Social,
4 María Waleska Morales Pérez, Oficial II, Centro de Asistencia Integrada al Estudiante
5 Noemí Hernández Lugardo, Asistente Administrativa II, Oficina de Reclutamientio y Admisiones
6 Abiezer Santiago Vázquez, Asistente de Servicio - Oficina de Servicios Institucionales

   
   1

   
   2

   
   3
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   5
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Gran presencia de la USC en los Premios Excel
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•Educación Elemental (4to a 6to)•Educación Elemental en Inglés
•Educación Secundaria en Inglés•Educación Secundaria en Español
•Educación Secundaria en Matemáticas•Ciencias del Ejercicio y 

Promoción de la Salud•Educación General (Tres carriles)
     •Niñez Temprana (0 a 4 años)•Montessori, Casa de Niños

(3 a 6 años)•Montessori, Taller 1 (6 a 9 años)

RECONOCIMIENTO
Clasificado excelente

por altas tasas de aprobación
en Pruebas de Certificación 

de Maestros

SAGRADO...
Una experiencia universitaria única. 

TE QUEREM    S ♥
EN SAGRADO

Si naciste con vocación para enseñar
y quieres estar bien preparado

para llegar a esa meta,
te queremos en Sagrado. 

Información y Admisiones:
787-728-1515 exts. 3236, 3237
mamelendez@sagrado.edu
www.sagrado.edu

EDUCACIÓN

La Asociación de Relacionistas Profesionales de Puerto Rico, a través del 
certamen de Premios Excel, reconoció las mejores campañas de relacio-
nes públicas, que se destacaron por su estrategia y efectividad.

La distinción como Relacionista del Año, recayó en Wanda Betancourt, de 
EVERTEC, egresada del Programa Graduado de Relaciones Públicas de 
Sagrado.

Virgen L. Rodríguez, egresada del Departamento de Comunicación de 
nuestra Universidad obtuvo una imporante distinción en diseño gráfico 
por la pieza “Puerto Rico vamos a ti”, de EVERTEC. 

Información suministrada

Wanda Betancourt, 
egresada del Programa 
Graudado de Relaciones 
Públicasobtuvo
el premio como
Relacionista del Año

También fue premiada 
Virgen L. Rodríguez, 
egresada del Departamen-
to de Comunicación
por la piez a 
«Puerto Rico vamos a ti»



COBIMET, ProQuest y Gale Cengage auspician Biblioteca Virtual Trinity        
-College/Centros Sor Isolina Ferré

COBIMET celebra su X 
Aniversario. En agra-
decimiento por todos los 
logros obtenidos en su 
trayectoria, COBIMET 
decidió patrocinar el es-
tablecimiento de una            
biblioteca virtual por un 
año en Trinity College, 
una organización sin fines 
de lucro que realiza apor-
taciones significativas 
para mejorar las condicio-
nes sociales, educativas 
y de autogestión en la      
sociedad puertorriqueña. 

Estos mismos postu-
lados son los que han 
impulsado a COBIMET 
en su caminar, eliminan-
do     barreras físicas, 
económicas y sociales en 
el acceso a la información 

académica y de fuentes 
fidedignas para el pro-
greso académico de los 
estudiantes y su de-
sarrol lo como aprendi-
ces de por vida.

Se seleccionó  Centros 
Sor Isolina Ferré/Trinity-
College para este propósi-
to, organización sin fines 
de lucro fundada por Sor 
Isolina Ferré en la playa 
de Ponce. Fue su amor 
por Dios y sus semejantes 
lo que la impulsó a esta 
gran obra que comenzó 

humildemente en la playa 
de Ponce en 1968 y hoy 
se difunde en otras comu-
nidades ponceñas y en 
otros pueblos de Puerto 
Rico, eliminando barre-
ras para que los menos 
afortunados logren auto-
superarse a través de la 
educación y la autoges-
tión.

“Las comunidades aca-
démicas que componen 
las instituciones miem-
bros de COBIMET hoy se 
unen a esta puertorrique-

ña visionaria y fiel  creyente 
de que la ayuda más efi-
caz a los semejantes no 
se logra dándoles el pes-
cado sino enseñándoles 
a pescar”, expresó Garín. 
COBIMET y las com-
pañías Proquest y Gale 
donaron por un año el 
costo de la colección que 
compone la Biblioteca Vir-
tual que está disponible 
para las comunidades de 
los centros y de Trinity        
College 24/7. Expresaron 
que  se sienten honrados 
de hacer esta aportación 
inspirados por una de las 
últimas frases de Sor Iso-
lina Ferré:

“Esto no ha termi-
nado, porque aunque 
mi naturaleza mortal  
detenga mis pies y yo 
desaparezca física-
mente, hay una nueva 
generación que está         
contagiada con el 
mismo cosquilleo que 
yo y que tampoco    
podrá  detenerse”. 

El acuerdo entre 
las instituciones se 
firmó en nuestra 
Universidad

Texto suministrado por COBIMET

De pie, de izquierda a derecha: Juan Felipe Longas, Caribbean Regional Manager, E-Tech 
Technologies; Myrna Rodríguez, MLS, Bibliotecaria Trinity College; Elizabeth Pérez, directora 
académica, Trinity College. Sentados en el mismo orden: José Luis Díaz Coto, CEO Centros 
Sor Isolina Ferré; Dr. José Jaime Rivera, PhD- Presidente USC; María del Pilar Bonnin, PhD 
-directora Ejecutiva Trinity College of Puerto Rico; María de los Ángeles Morales de Garín– 
directora Ejecutiva COBIMET; Sheila Vera – Directora Junta de Directores COBIMET 
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El tenis es Sagrado

Karla Sabbag Flores
Oficina de Relaciones Públicas

El oasis del tenis en Sa-
grado se encuentra ubica-
do sobre el gimnasio en el 
Centro de Estudiantes. Este 
refugio acoge a 5 jóvenes 
promesas del tenis bajo la 
dirección del instructor An-
tonio J. Méndes, quien con 
su vasta experiencia los 
entrena para convertirlos 
en  nuestro orgullo.  

Los esfuerzos del equipo de tenis 
y de su instructor han dado fruto 
a través de los años.  En las can-
chas se encuentra un mural, el cual  
recoge las victorias obtenidas y 
sirve de motivación para que los de-
portistas continuen esforzándose.  

Se sabe que las victorias no son 
fáciles de obtener pero con el en-
trenamiento y persistencia estos 
jóvenes han logrado encaminarse al 
éxito. El proceso no termina al salir 
de la cancha, su entrenamiento es 
constante. Un ejemplo de esto es el 
joven tenista Raymond Hatchadu-
rian, llamado por sus compañeros 

“Boris Becker”, ya que su físico 
y juego se le compara con el del 
famoso tenista. Provenir de una 
familia donde su padre es juga-
dor de tenis y su madre corredora 
despertó en él su interés por el 
deporte. Además del tenis Ray-
mond practica el basketball, vol-
leyball y pista y campo. Está  muy 
agradecido con sus padres por 
haberlo apoyado siempre en sus 
decisiones con respecto a la prác-
tica de otros deportes. 

“Nací con la raqueta en la mano”, 
afirma rotundamente. Siempre 
supo que el tenis sería parte de 

su proyecto de vida. Para lograr 
el éxito como tenista, entrena dos 
horas diarias, hace ejercicio para 
mantener su físico y come equili-
bradamente.  Él tiene claro que el 
tenis no es para siempre, que la 
educación es muy importante para 
su desarrollo profesional. Por eso, 
se prepara  en la USC con el fin de 
convertirse en un excelente    admi-
nistrador financiero .  

Gracias a Raymond y al equipo di-
rigido por Antonio Méndes por pon-
erse la camiseta y luchar por las 
victorias en los encuentros interuni-
versitarios de tenis.

Recomendaciones del entrenador Antonio J. Mendes para triunfar como deportista 

• Concentrarse en el deporte que se práctica
• Dedicarse a practicar un solo deporte
• Tener condición física para practicar el deporte
• Tener condición mental para lidear con la presión 
• Comer balanceado
• Dormir las 8 horas reglamentadas
• No trasnochar
• No beber 
• No Fumar
• Entrenar constantemente
• Ser disciplinado
• Ser responsable

Equipo de tenis de la USC que participó en la LAI acompañados por el entrenador, Antonio 
José Mendes y el director de Actividades Atléticas Joey Burgos.



Sagradeño representa a Puerto Rico en los Panamericanos 
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Formó parte del equipo de volei-
bol que ganó la Liga Atlética In-
teruniversitaria (LAI) cuatro veces 
consecutivas (2006-2009), ahora, 
dos años después Roberto “Rafu” 
Rodríguez Bertrán cambió la can-
cha por la arena de la playa y está 
a punto de graduarse de Ciencias 
del Ejercicio en nuestra Institución. 

Acaba de regresar de Guadala-
jara (México) donde, junto Chris-
topher Underwood, su pareja en 
el equipo nacional de voleibol de 
playa representaron a Puerto Rico 
en los  XVI Juegos Panamericanos.

«El volei de playa es muy distinto 
del de cancha», asegura “Rafu” 
que lo considera como «un modo 
de vida». Sin embargo, la prác-
tica de este deporte requiere más 
desgaste físico «el sol, el viento 
y la arena son condiciones a las 
que hay que enfrentarse y como 
la superficie de apoyo no es es-
table, los músculos están más de-
mandados, hay más calambres». 

Esa situación no impide que 
el jugador considere el volei-
bol de playa más divertido 
porque es «otro ambiente».
Ahora, Rafu tiene dos prioridades, 
terminar la carrera en Sagrado y 
prepararse para los torneos clasifi-
catorios de las Olimpiadas de Lon-
dres 2012. No será una tarea fácil ya 
que sólo hay una plaza disponible 
dentro de la Confederación a la que 
pertenece Puerto Rico (NORCECA). 

Sin embargo, está dispues-
to a darlo todo por conseguir 
una plaza en las Olimpiadas. 
Independientemente de si con-
siguen el pase o no para este 

evento deportivo mundial, Rafu 
quiere seguir en el deporte de 
élite y no descarta volver a ju-
gar en cancha. Entre las posibi-
lidades que baraja está regresar a 
Europa, donde ya jugó durante 
cinco meses en un equipo suizo. 
Para Sagrado es un honor que 
uno de nuestros estudiantes 

ponga a Puerto Rico dentro 
de la élite del deporte mundial. 

¡Te deseamos muchos éxi-
tos y esperamos que estés en-
tre los deportistas que viajen 
a Londres en julio de 2012!

Carlos Vázquez Otero
Oficina de Relaciones Públicas

Rafu considera el 
voleibol de playa 
como «un modo
de vida»



FELICIDADES LOS COMPAÑEROS QUE CUMPLEN EN NOVIEMBRE
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1 Juan C. Rodríguez Rivera                                Admón. de Terrenos y Edificios
4 Milagros Ramos Gracia                                Oficina de Registro
6 Sonia I. Badillo Martínez                                Programa de Apoyo al Estudiante
7 Ana M. Soler Ramírez                                Oficina de Relaciones Gubernamentales
7 Gloria de Jesús Figueroa                                Programa de Enfermería
8 Samuel Vega Morales                                Oficina de Promoción y Admisiones
9 Arelis Marrero González                                Departamento de Comunicación 
9 Rafael González Resto                                Admón. de Terrenos y Edificios
11 Pedro Fraile Romeu                                            Decanato Asociado de Asuntos Estudiantiles
12 Amalia Lluch Vélez                                            Fac. Interdisciplinaria Ests. Hum. y Soc.
12 José A. Ortiz Santana                                Oficina de Compras
12 Luis A. Mangual Amézquita                                Centro de Comunicaciones
13 Gloribel Rodríguez Santiago                    Centro Asistencia Integrada al Estudiante
16 César Calderón Hernández                                Centro de Recursos Informáticos
17 Wanda I. Sierra Figueroa                                Departamento de Ciencias Naturales
18 Nelson Fuentes Ayala                                Centro de Recursos Informáticos
19 María E. Santana Grandone                                Fac. Interdisciplinaria Ests. Hum. y Soc.
20 Nelson Hernández Román                                Fac. Interdisciplinaria Ests. Hum. y Soc.
20 Luis J. Rojas Tobi                                            Proyecto Título V
20 Elizabeth Pomales Reyes                                Programa Trabajo Social 
21 Ileana Pineda Pérez                                            Fac. Interdisciplinaria Ests. Hum. y Soc.
25 Deborah Moya Ortiz                                            Oficina de Registro
25 Laura I. Figueroa Meléndez                                Oficina de Registro
25 Damaris Arroyo O’Neill                                Residencias Estudiantiles
26 Teresa E. Gracia Agenjo                                Fac. Interdisciplinaria Ests. Hum. y Soc.
26 Doribel Morales Vázquez                                Departamento de Ciencias Naturales
26 Sonia Fritz Macías                                            Departamento de Comunicación
27 Edwin R. Colón Pérez                                Centro de Recursos Informáticos
28 Ivette Lugo Fabre                                            Programa de Intercambio
29 Carmen Z. Vázquez Díaz                                Fac. Interdisciplinaria Ests. Hum. y Soc.
29  Dioselina Guerra Plasencia                     Centro de Formación Laboral 



Premiación de la estudiante 
Winette Rosario González 
(izqda.), en representación 
de la USC, en la competencia 
Regional del Certamen de 
Oratoria
auspiciada por la
Cooperativa de Seguros 

Sagradeña gana Certamen de Oratoria
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“El Sabor tiene Nombre II”, es el título del evento 
que se llevará a cabo el domingo, 13 de noviem-
bre, a las 4:00 p.m. en el Museo de Arte de Puer-
to Rico (MAPR) en Santurce.

Los presentes tendrán la oportunidad de de-
gustar diversas comidas confeccionadas por 
maestros chefs, como: Mario Pagán, Santaella, 
Mario Ferro, Augusto, Ariel, Franco, Jonathan, 
Daniel, Trent, José Enrique, Treviño, Jeanette, 
Jesús, Amelia, entre otros. 

Asimismo, se estará realizando una subasta 
silente de prendas antiguas hechas a mano en 

granate y oro donadas por la ex alumna, Sara 
Torres De Olavarrieta. Además, se subastará 
un vitral realizado por el artista Eddie Ferrai-
oli realizado con los fragmentos recuperados 
de los vitrales originales de la Capilla Mayor 
de la USC.

El evento que tiene un costo de $150 por per-
sona, requiere reservación previa. Los fondos 
recaudados en la actividad serán destinados 
para la restauración de la Capilla Mayor de 
la Universidad del Sagrado Corazón (USC).
Para más información: Decanato de               
Desarrollo de la USC • (787) 268-8846 


